

CENTRE HOSPITALIER DE VALENCIENNES

COMMUNIQUE DE PRESSE JOINT

Diffusion immédiate

Signature d'un partenariat historique et prometteur entre le Centre Hospitalier de Valenciennes et l'Université Polytechnique Hauts-de-France

Cette collaboration stratégique entre le CHV et l'UPHF vise à créer des synergies entre deux institutions majeures de la région, favorisant des interactions dynamiques dans les domaines du soin, de la recherche, de l'enseignement et de l'innovation. En unissant leurs forces et leurs expertises, le CHV et l'UPHF veulent façonner l'avenir et relever des défis communs liés à la santé et au développement socio-économique du territoire.

Valenciennes – 4 avril 2024

La signature de la convention cadre 2024-2028, entre le Centre Hospitalier de Valenciennes (CHV) et l'Université Polytechnique Hauts-de-France (UPHF), ce mercredi 10 avril 2024, par M. Abdelhakim ARTIBA, Président de l'UPHF et M. Nicolas SALVI, Directeur général du CHV, est un engagement fort de nouvelles coopérations au service de la performance territoriale et de la santé de ses habitants.

Cette initiative renforce la proximité entre les acteurs du monde académique et soignant, favorisant ainsi une meilleure intégration des enjeux locaux dans les activités de recherche et de formation.



Après avoir créé le master en Management des Unités et des Equipes en Structure de Santé (MUESS), réalisé des études co-pilotées, ou encore conventionné avec les instituts de formation en soins infirmiers du territoire pour l'universitarisation de la formation, les deux institutions souhaitent ainsi continuer à relever de manière toujours plus efficiente les défis communs liés à la santé et au développement socio-économique du territoire pour répondre aux besoins de ses habitants.

C'est autour de trois axes prioritaires que les deux entités se sont accordées :

1. Renforcer leurs ambitions pour le territoire en matière de recherche et de formation
2. Soutenir l'universitarisation du territoire
3. Renforcer les dispositifs de prévention et de promotion de la santé au bénéfice des étudiants

Une ambition renforcée pour la recherche, l'innovation et la formation

La recherche et l'innovation

Au cœur de cette collaboration, la recherche interdisciplinaire émerge comme un moteur de progrès et d'excellence en santé.

Ensemble, le CHV et l'UPHF s'engagent à développer des projets novateurs dans des domaines couvrant le champ de la recherche fondamentale jusqu'à la mise sur le marché de nouvelles technologies.

Le CHV et l'UPHF se donnent par ailleurs pour objectif commun de développer des projets favorisant l'innovation et le développement de technologies de rupture grâce aux expertises respectives de deux institutions en matière de recherche fondamentale et clinique. Cette initiative va se concrétiser par **le développement de deux chaires d'excellence**, dont la première en **Intelligence Artificielle (IA)**. De manière concrète, le CHV et l'UPHF s'engagent à collaborer pour le développement de l'apprentissage automatique (machine learning) et de l'analyse des données massives (big data), en vue de développer le potentiel des jumeaux numériques dans le domaine de la santé.

La seconde chaire porte sur la thématique de **la performance**. Elle associera le CHV, le tissu industriel et l'UPHF, et sera de nature à catalyser les projets de recherche explorant le lien entre performance sociale, économique et managériale des établissements et des entreprises et l'expérience patient ou client.

Ces collaborations étroites seront également renforcées par le développement de partenariats tripartites internationaux profitant du positionnement transfrontalier des deux institutions, en particulier avec la Belgique.

La formation

L'offre d'enseignements de l'UPHF couvre tous les niveaux de licence, master et doctorat dans de nombreux domaines, tout en proposant une approche interdisciplinaire parfaitement adaptée aux besoins des professionnels du CHV. C'est ainsi que ce partenariat enrichira la formation des managers du CHV, en développant des axes dédiés à la RSE ouverts aux acteurs économiques du territoire. Dans une logique « gagnant-gagnant », les professionnels du CHV enrichiront eux aussi les formations de l'UPHF ce qui sera notamment le cas dans les formations administratives et juridiques.

Une première étape vers l'universitarisation du territoire

A l'instar du modèle de gouvernance qui fait ses preuves au CHV depuis près de 15 ans en permettant la prise de décision au plus près du terrain, c'est sur ce même modèle que l'établissement engage une démarche d'universitarisation graduée permettant la formation des professionnels au plus près des besoins du territoire :

- S'appuyer sur l'expertise de l'Institut de Formation aux Métiers de la Santé (IFMS) et diversifier ses filières de formation pour inciter à la poursuite de parcours universitaires vers le master et le doctorat.
- Poursuivre le travail mené par les praticiens autour de l'encadrement des internes (plus de 230 internes sont accueillis par semestre sur l'établissement).

- Développer un « réseau universitaire de formation », impliquant la médecine de ville, permettant aux jeunes médecins d'être formés sur leur territoire et d'y rester.

La santé des étudiants comme enjeu prioritaire de cette coopération

Enjeu majeur des deux ministres, Mme Sylvie RETAILLEAU (ministre en charge de l'enseignement supérieur et de la recherche) et Mme Catherine VAUTRIN (ministre du travail, de la santé et des solidarités), la santé des étudiants fera l'objet d'une feuille de route et d'actions dédiées pour les étudiantes et les étudiants. Seront notamment traités :

- La santé des femmes ;
- L'accès aux soins de ceux qui sont concernés par le handicap ;
- La prévention, notamment en santé mentale ;
- La lutte contre le renoncement aux soins pour les étudiants en situation de précarité.

Fort de sa stratégie d'aller-vers, mise en exergue lors du « Village Santé des Femmes » à Wallers Arenberg et à Onnaing, le CHV s'engagera auprès des étudiants pour leur offrir une réponse adaptée à leurs besoins.



Ensemble, le CHV et l'UPHF aspirent à créer un écosystème de santé dynamique et performant, au service du bien-être et de la qualité de vie des habitants du territoire valenciennois. Cette convention cadre marque le début d'une collaboration renforcée et prometteuse, fondée sur des valeurs d'excellence et d'esprit d'innovation.

A propos du Centre Hospitalier de Valenciennes

Fort d'un collectif de plus de 5500 professionnels investis, le Centre Hospitalier de Valenciennes est l'établissement de recours et de référence du Hainaut-Cambrésis à tous les âges de la vie. Résolument tourné vers l'avenir et ancré sur son territoire, le CHV accomplit ses missions de service public de santé en contribuant activement, en tant qu'hôpital support du Groupement Hospitalier de Territoire (GHT) du Hainaut-Cambrésis au développement de l'attractivité du Hainaut-Cambrésis et à la santé de ses 800 000 habitants.

A propos de l'Université Polytechnique des Hauts-de-France

L'Université Polytechnique Hauts-de-France a mis en place de longue date une trajectoire formation-recherche-innovation qui lui permet d'être acteur de développement économique de ses territoires. Reconnue sur sa thématique phare des transports et de la mobilité, elle ambitionne d'asseoir un second axe stratégique sur lequel ses instituts de formations et ses laboratoires de recherche sont déjà bien investis, celui de la « Santé » incluant les dimensions sciences humaines et sociales ainsi que les sciences et technologies. L'Université souhaite s'associer au CHV pour développer les activités de formation et de recherche afférentes à cet axe stratégique et aborder notamment la recherche translationnelle dans le secteur de la santé.

FIN

Pour plus d'informations sur le partenariat entre l'UPHF et le CHV, veuillez nous contacter.

Contact média

Charles Lepas

Directeur de la communication

lepas-c@ch-valenciennes.fr

03.27.14.01.58

Pour en savoir plus

<https://www.ch-valenciennes.fr>

<https://www.uphf.fr/>